

03 oct 2006 -12:24

OSCE - transfert des officiers russes de Géorgie en Russie

Le Président de l'OSCE apaise les tensions en assurant le transfert des officiers russes de Géorgie en Russie

Le Président de l'OSCE apaise les tensions en assurant le transfert des officiers russes de Géorgie en Russie

Le Président de l'OSCE apaise les tensions en assurant le transfert des officiers russes de Géorgie en Russie
TBILISI, 2 octobre 2006 - Le Président en exercice de l'OSCE, le Ministre belge des Affaires étrangères Karel De Gucht, s'est envolé aujourd'hui pour la Géorgie et a apporté sa médiation en vue du retour en Russie de quatre officiers de l'armée russe accusés d'espionnage. Les autorités géorgiennes ont remis les quatre militaires aux mains du Ministre De Gucht, en présence de diplomates russes et du chef de la mission de l'OSCE en Géorgie, l'Ambassadeur Roy Reeve. Les officiers ont ensuite été conduits dans des véhicules de l'OSCE à l'aéroport international de Tbilissi, où ils ont embarqué dans un vol russe spécial quittant la Géorgie. "Je suis heureux que nous ayons trouvé une solution à ce problème et ainsi apaisé la tension considérable qui existait entre les deux Etats", a déclaré le Ministre De Gucht. "La prévention des conflits est un des principaux objectifs de l'OSCE. Compte tenu de nos ambitions sécuritaires générales, il était logique et crucial d'aider à résoudre efficacement cette crise." Le Président en exercice est resté en contact étroit, depuis vendredi dernier, avec le Président géorgien Mikhaïl Saakashvili, le Ministre géorgien des Affaires étrangères Gela Bezhuashvili, son homologue russe Sergueï Lavrov, la Secrétaire d'Etat américaine Condoleezza Rice et le Haut Représentant de l'Union européenne pour la politique étrangère et de sécurité commune Javier Solana. Le Ministre De Gucht a fait le voyage de Bruxelles à Tbilissi, où il a rencontré le Ministre Bezhuashvili et le Président Saakashvili avant que les officiers russes lui soient confiés. Les relations entre la Russie et la Géorgie - tous deux Etats membres de l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe - se sont gravement détériorées depuis les mandats d'arrêt et la détention, le 27 septembre, de plusieurs officiers de l'armée russe. La Géorgie les a accusés d'espionnage. La Russie a répondu en rappelant son ambassadeur en Géorgie et en commençant à évacuer les membres du personnel diplomatique et leurs familles. Elle a également cessé d'accorder des visas aux citoyens géorgiens. Le Président en exercice de l'OSCE a invité les deux Etats à appliquer les principes du droit international, à éviter les provocations et à reprendre le dialogue, en disant : "Il reste beaucoup à faire pour consolider les relations importantes entre ces deux voisins, avant tout en abaissant le volume rhétorique. L'OSCE reste disposée à apporter son aide partout où c'est possible." Le Président en exercice a aussi appelé les parties à restaurer la confiance et à relancer les négociations visant à mettre fin au conflit dans la région de Tskhinvali/Ossétie du Sud, Géorgie. Il a salué l'offre de la Géorgie d'organiser une rencontre au plus haut niveau entre les parties, sur l'initiative de la Présidence de l'OSCE, mais a ajouté qu'il était conscient que les détails de cette rencontre restaient à négocier.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération
au Développement - Service de presse (P&C/P)

Rue des Petits Carmes 15

1000 Bruxelles

Belgique

+32 2 501 81 11

<http://diplomatie.belgium.be>

Karl Lagatie

Porte-parole

+32 477 40 32 12

Karl.Lagatie@diplobel.fed.be

Arnaud Gaspart

Porte-parole adjointe

+32 2 501 87 66

Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be